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受惊黄牛撒野 巡警一枪击毙

近日，一头受惊的黄牛在
菜市场撒野， 危及群众安全，

市公安局巡特警支队巡逻一
大队民警及时出警，果断将其
击毙。

3

月
28

日清晨
6

时， 市公安
局指挥中心通报： 新华菜场有
惊牛“行凶”！闻讯，巡警

102

车
组徐学军等两位民警立即赶到
现场。 只见一头受惊黄牛正在
新华菜场内横冲直撞， 见人就
顶，现场秩序十分混乱。惊魂未

定、不知所措的牛主人、屠宰户
马某反映，该牛刚刚运抵信阳，

正准备宰杀时受惊逃窜。 为了
避免黄牛危害人民群众生命、

财产安全， 两位巡警决定将其
击毙。他们找来一根木棍，冒着
被牛顶撞的危险， 小心翼翼地
将其驱赶到了一个角落里。趁
着黄牛停顿张望的一瞬间，徐
学军迅速拔出手枪，沉稳举枪、

瞄准， 轻轻地扣动扳机……

“叭”的一声枪响，黄牛头部中
弹，应声倒地，围观群众齐声欢
呼，拍手称快。

信阳好心老乡助英雄“回家”

3

月
27

日， 记者在信阳市了
解到，英雄曾庆香“回家”的路上
遇到困难，幸好得到在信阳市工
作的老乡谢显侦的帮助。

谢显侦是江西省赣州市信
丰县古陂镇人，是曾庆香三哥曾
志桃的学生，

1989

年古陂初中毕
业，

1990

年应征入伍来到河南省
信阳市消防支队当兵，

2000

年转
业到信阳市公安局工作。

曾庆香在北京舍身救人牺
牲后， 其家属到北京处理后事，

有关部门同意家属按客家人风
俗习惯将曾庆香的遗体运回家
乡安葬。

3

月
13

日，曾庆香的家属
从北京租了一辆面包车，将英雄
遗体带回家乡。面包车途经京珠
高速湖北省大悟县路段时出现
了故障，在信阳市工作的谢显侦
听说此事后，跨省前来帮助。

据了解，

3

月
13

日下午
6

时
许， 谢显侦正在家里带小孩，接
到曾志桃的电话，说他的弟弟在
北京出了事，他从北京办事往回
赶，没想到汽车在京珠高速公路
1054

公里处出了故障，车里装了
很长的东西，需要一辆车型相同
的面包车帮忙。 谢显侦知道，那

是湖北省大悟县境内，那边自己
没有熟悉的人，只好叫曾志桃先
报警，自己放下电话后找朋友帮
忙。但短时间要找一辆车型相同
的面包车确实有困难，于是他叫
来一辆小车和一辆拖车直奔事
故现场，准备将坏了的面包车拖
回信阳维修。信阳市到大悟县有
80

多公里，谢显侦在路上还通过
电话为曾庆香的家属在信阳市
预订了房间。晚上

9

时许，谢显侦
带着拖车赶到大悟县， 这时，运
送曾庆香遗体的面包车已经被
拖到了大悟县的一个修理厂，曾
志桃几人正在为修车讨价还价。

谢显侦执意要将面包车拖到信
阳维修，被婉言谢绝后，只好就
地安排曾志桃一行吃晚饭，随后
在大悟县开了房间供他们住宿，

直到晚上
11

时才带着拖车离开
大悟县返回信阳。

谢显侦告诉记者，因为曾家
人当时都很悲痛，他没有问更多
的事情。这一段时间他每天都在
浏览中国赣州网，密切关注曾庆
香的事迹，他为曾庆香的牺牲感
到无比悲痛， 但又为信丰县、赣
州市乃至江西省出了曾庆香这
样的英雄感到骄傲和自豪。

（据中国赣州网）

市场“内存”不够 导致菜价上扬

扩大“市场”容量 丰富市民菜篮

2010

年市三届人大五次会议上， 共有
48

名
人大代表提交了“菜篮子”工程的相关议案，随即
引起广大代表的高度关注，并最终定为今年市三
届人大五次会议

01

号议案。“十分之一的代表提
出了相同的议案，可见老百姓的吃菜问题已经非
常严重，人大督办势在必行！”市人大常委会办公
室一位负责人说。为此，记者走访了我市农贸市
场管理部门———市市场发展服务中心，进一步探
访蔬菜价格过高的深层次原因。

市场“内存”不够
“市中心城区蔬菜价格‘超过水果，快赶上

肉价’的原因，除了本地菜产量不足以外，我们
认为，还有一个重要原因是：市中心城区农贸
市场少、市场摊位少、经营面积小，市场‘内存’

不够，满足不了城市人口正常的蔬菜供应量，

蔬菜价格才不断上涨。”市市场发展服务中心
党组副书记、 调研员魏鑫在接受记者采访时
说。

那么，市场“内存”不够到什么程度呢？记
者查阅了《河南省集贸市场在城镇规划中的用
地位置及分布意见》。该文件要求：城市型农贸
市场应每

2.5

万人设一处， 经营规模
300

个至
360

个摊位，每个摊位经营面积最低为
11

平方

米（包括货台面积、顾客活动面积、服务设施面
积）。也就是说，

2.5

万人要建一处农贸市场，经
营面积要达到

4000

平方米。

目前， 我市中心城区常住人口超过
50

万
人，接近

80

万人，按照这个要求，我市中心城区
需要

32

个农贸市场、

12.8

万平方米的经营面
积， 才能满足城市人口的日常蔬菜供应量。而
目前我市中心城区农贸市场是个什么状况呢？

魏鑫告诉记者，市市场发展中心掌握的情
况是，河区、平桥区、羊山新区、南湾管理区
共拥有大小农贸市场

24

个，市市场发展中心管
理的

15

个， 还有
9

个市场是有关部门和街道办
事处、开发商管理。这

24

个市场最大的河大
市场，露天经营面积才

3000

平方米，东关封闭
型农贸市场才

2000

平方米，

24

个市场加在一起
经营面积不到

4

万平方米。 不仅市场个数达不
到城市型市场的要求，而且市场经营面积还达
不到要求的三分之一。由于农贸市场少，经营
面积小，导致市中心城区郊区自产自销蔬菜的
农户进城找不到地方卖菜。

“进市场没有摊位， 因为我们市场内的摊
位都是固定菜贩常年承包经营的；到背街小巷
卖，执法部门罚款，‘六城联创’不允许。这样就
造成蔬菜严重供不应求，大家想一想，在这种
情况下，蔬菜价格能不上涨吗？”魏鑫如是说。

记者在调查中发现，过去市中心城区农贸

市场内卖菜的接近一半是城郊自产自销的菜
农，虽然他们在马路市场上、骑路市场上经营，

但供应量充足，价格便宜。旧城改造后，市中心
城区先后有八一路市场、潘湾市场、白坡市场、

太平缸市场、张李湾市场等大小
10

多个市场被
取缔。 比如北京路过去

4

个农贸市场， 白坡市
场、北京路市场（五里墩派出所门口）、徐家湾
市场、铁板桥市场，现在取缔的只剩下几个摊
位。城市人口逐年增加，农贸市场却逐年减少。

“照这样的城市管理理念
,

再过几年，我们市
中心城区不仅菜价不断上涨， 而且有可能出现
‘菜荒’！‘不差钱’也买不到新鲜蔬菜。”魏鑫说。

如何应对现状？

据魏鑫介绍， 市市场发展中心在保稳定、

保工资的前提下，对培育市场、建设市场和管
理市场也做了一些工作： 一是新建一批市场。

采取联建、自建等方式，多方筹措资金
1000

余
万元，新建了铁板桥农贸市场、明港皂角树市
场、大拱桥花卉市场等。目前，四里棚市场、豫
南农产品物流中心等大型专业市场正在规划
中。二是改造了一批市场。按照我市“六城联
创”工作的要求，在有关部门的大力支持下，先
后对市中心城区的

15

个农贸市场进行了改造
升级。 其中市市场发展服务中心克服资金困
难， 筹资

100

余万元对东关农贸市场和五星农

贸市场进行了标准化改造，改善了市场经营环
境。三是加大市场管理力度。严格执行市场内
目标考核，市场管理人员定岗、定责，制定了
《创建国家卫生城市考核奖惩办法》， 严格奖
惩，严格执行市场管理目标考核。全市市场管
理工作有了一定幅度的提高。尽管如此，目前
市中心城区农贸市场容量还远远不能满足城
区人口的日常蔬菜供应量。

魏鑫说，目前，羊山新区还没有规划一处
农贸市场。我们建议在羊山新城、公务员小区
附近建一处五星级农贸市场。

我市中心城区周边
10

公里以内乡村相当
多的菜农因进城卖菜找不到位置， 就私下交
易。在“平西大转盘”附近，每天凌晨

2

点至早晨
6

点，菜农自发地把菜运到那里进行交易，菜贩
从菜农手里买菜，再倒到市场上卖，价格最少
提高

50%

以上。 建议放开城区几条背街小巷，

直接让自产自销的菜农进城卖菜，不仅菜价便
宜，而且供应量也更充足。魏鑫还希望各级财
政拿出一定比例的资金对旧城农资市场进行
升级改造。

改善农贸
市场经营
环境，提升
农贸市场
经营档次。
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凤

国务院
23

日召开第三次廉政工作会议，

国务院总理温家宝在会上发表讲话。他指出，

防治腐败首先要从领导干部抓起， 党的十七
届四中全会要求把住房、投资、配偶子女从业
等情况列入党员干部报告个人有关事项的内
容；国务院将于近期作出专门规定，要认真抓
好落实。（《京华时报》

3

月
29

日）

国务院将出台专门规定， 要求领导报告
个人住房、投资等个人重大事项，这体现了国
家深入推进反腐廉政建设的信心和决心。但
是，如何确保领导报告住房、投资等个人情况
的真实性， 如何让领导个人重大事项报告制
度真正发挥防治腐败、反腐倡廉的作用，却值
得思考。

早在
1995

年
5

月
25

日，我国就制定了《关
于党政机关县

(

处
)

级以上领导干部收入申报
的规定》，开始推行收入申报制度。该规定要
求各级党的机关、人大机关、行政机关、政协
机关、审判机关、检察机关等副处级

(

含副处
级
)

以上干部必须申报个人收入。

2001

年
6

月
15

日，有关部门又联合发布了《关于省部级现
职领导干部报告家庭财产的规定

(

试行
)

》，对
高级干部申报家庭财产提出了要求。然而，由
于没有良好的监督问责机制和信息公开机
制，官员财产申报状况是否属实、有关官员财
产来历不明是否受到追究等，公众并不知情，

政策效力大打折扣。

出现这种情况， 主要是因为缺乏严厉的
刚性问责机制。事实证明，如果没有对虚假申
报的严厉问责， 绝大多数官员是不太可能主
动如实申报的。对于某些官员而言，如实申报
意味着要承担说明巨额财产合理来源的巨大
风险，而拒不申报或不如实申报，被发现后大
不了也是批评教育、限期改正、责令作出检查
等。违法成本过低必然使一些官员无视制度的规定，铤而走险，

使官员财产申报失去应有的制度“威慑力”。

在这方面，香港的一些做法值得借鉴。香港多次被评为“全
球最廉洁的城市”， 这与它建立官员财产申报制度密切相关。这
项制度之所以取得成功， 又与其严格甚至严厉的责任追究体系
分不开。

2003

年，当时的财政司司长梁锦松在宣布增加汽车首次
登记税前，购入一辆凌志房车，由于没有在规定的时间内申报，

被认为有避税之嫌， 最终被迫辞职。 香港还有不少税务系统官
员，因没有申报自己的配偶开了一家与此相关的公司而被开除，

丢掉了几百万的公积金。由此可见，香港对官员利益申报制度的
问责何等严厉。

因此，要想让领导个人重大事项报告制度发挥作用，就必须加
大对不报告或不如实报告的官员的问
责处罚力度，增强制度的“威慑力”。只有
让违法者得不偿失，领导报告住房投资
等个人事项制度才能发挥真正的效力。

ＸＩＮＹＡＮＧ ＲＩＢＡＯ
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信阳长途汽车站公厕违规乱收费

编辑同志：

现在我市街头的公共厕
所都免费入厕了，作为信阳市
对外形象窗口，信阳市长途客
运汽车站的公共厕所仍然在
向旅客们收费，不给钱就不让
进，要是尿急憋不住了，非尿
裤裆不可，信阳长途汽车站这
样做，严重影响了信阳市对外
形象。

2010

年
3

月
11

日， 笔者出
差信阳返回郑州，来到位于信
阳市火车站对面河南省信阳
市运输集团有限责任公司（以
下简称信运集团）长途客运站
候车室候车时，听到候车旅客
对此议论，来到位于候车室内
公共厕所门前准备入厕时，被
设在男、女公共厕所门前收费
台工作人员拦住，告诉说：“先
交
5

角钱才能入厕， 不交钱不
准入厕。”

全国各地公共厕所都基
本取消了收费，就是收费大都
也是一、二角钱，而这些收费
公共厕所只是在一些偏僻小
县城。关于信阳长途汽车站候
车室内公厕收费，笔者早就在
网上看到一些旅客以“信阳长
途汽车站， 利令智昏不择手
段， 站内公厕明目张胆收费”

投诉《大河网》栏，如今，也让
笔者亲身体验了一回。

车站是一个城市的文明

窗口，如今，全省的汽车站都
已经取消厕所收费，信阳长途
汽车站应当珍惜和维护自己
的形象……盼此事能够引起
信阳相关部门领导重视，尽快
取缔影响信阳对外形象的信
阳长途汽车站收费公厕。

（贤德）

【相关链接】

2001

年
04

月
16

日，国家计
委办公厅《关于重申禁止公共
客运场所厕所收费有关问题
的通知》规定：禁止铁路车站、

长途客运汽车站、 客运码头、

民航机场等公共客运场所内
公共厕所收费。其中，将位于
城乡结合地的长途公共客运
汽车站内公共厕所免费使用
范围限定为持有当日有效车
票的旅客，其他公共客运场所
内公共厕所必须全部免费对
外开放。

各级价格主管部门要加
强监督检查，认真受理群众举
报，对违反规定，继续对公共
客运场所内厕所收费的，要及
时依法查处。铁道、交通、民航
等行业主管部门也要加强监
督和管理，纠正和制止有关运
输企业违反规定，继续对公共
客运场所内厕所收费的行为。

图为正在改造中的南湖风情小吃一条街。 本报记者方慧玲摄

无序地锅饭排档“变脸”风情小吃街

目前正紧张施工，预计茶文化节前开门迎客

春暖花开， 许多市民喜欢到郊外吃地道
的农家饭。昨日下午，市民张先生带朋友爬完
贤山后，从南湾转至河南岸的肖家河村，准

备好好享受一下地锅饭特殊的香味。谁知，他
们到了目的地才发现， 家家户户的农家餐馆
正在紧张地升级改造中。原来，南湾湖风景区
和当地村民正倾力打造南湖风情小吃一条
街。

肖家河村南邻贤山， 北临河， 交通便
利，风景优美。近两三年，该村村民自发经营
的地锅饭排档发展迅猛，呈无序膨胀之势，粗
放管理、占道经营、乱搭乱建现象十分普遍，

影响了市容市貌， 消费者的饮食安全也没有
保障。

为打造河两岸景观带， 加快景区旅游
要素建设， 同时也让当地群众参与旅游产业
发展， 改善农村面貌， 根据六城联创工作要
求， 南湾湖风景区在充分调研、 论证的基础
上，高标准规划、设计，将肖家河农家地锅饭
排档统一改造成独具豫南民俗风情的小吃一
条街。

据了解， 原肖家河村有地锅饭经营户
33

家，沿河南岸延伸近
800

米。南湾湖风景区
对该区域整体规划时， 针对每个经营户住房
的具体情况逐一设计改造方案。 平均每户投
资

8

万元，在原住房的基础上，按照“粉壁、黛
瓦、马头墙”的建筑风格进行改造。改造中，通

过统一制作门匾、灯箱，统一制作、安装门窗，

统一修建门前广场，统一打造门前绿化节点，

统一订制遮阳棚，统一安装亮化设施，全力将
该区域打造成具有信阳民居风格和旅游景点
式的南湖风情小吃一条街。

在组织各家各户进行房前屋后改造的同
时，南湾湖风景区还筹资

400

多万元，对该区
域进行了公共设施配套建设。 包括在小吃街
两端各建一个

4000

平方米的停车场， 同时修
建两处进出停车场循环车道； 在每个停车场
分别建一座水冲式公厕； 将自来水从市委党
校接装至每家每户； 将原有排水沟进行管道
入地铺设；在小吃街分别建两个高

7

米、宽
11

米的具有信阳民间特色的牌坊。

目前，各项改造、建设工作正在紧锣密鼓
进行， 预计今年茶文化节前小吃一条街可开
门迎客。据当地一肖姓地锅饭业主预测，改造
后， 平均每户年经营收益可在原来基础上翻
两番。

信电人助推乡镇经济发展

3

月
28

日，信阳供电公司配电工
程分公司为河区吴家店镇， 新架
的一条

35

千伏线路， 正如火如荼进
行。

近年来， 随着新农村建设的开
展，一些乡镇经济发展迅速，用电量
不断增大，但供电设施滞后，影响了
当地经济发展和人民群众生活用
电。为此，信阳供电公司投资

180

多
万元， 新架

35

千伏邢集———吴家店
线，全长

25

公里，

100

多基排杆。配电
工程分公司承担此项任务后， 多次
召开会议，研究部署，精心设计，制
定方案。员工们加大工作量，付出了
辛勤的汗水。目前，这一工程进展顺
利。 左图为员工们利用星期天加紧
施工。

□

肖荣祯

□

袁祖祥

□

李斌万曾文
/

图

□

本报记者方慧玲

本报
3

月
19

日民生新闻版披露了大量外地茶冒充信阳毛尖
充斥信阳茶叶市场的现象后，鸡公山工商分局高度重视，迅速采
取措施，掀起春茶市场专项整治热潮，共检查

27

户茶叶经销商，

没收假冒信阳毛尖茶叶
81

公斤，切实维护了信阳毛尖品牌，维护
消费者和茶农的利益。图为执法人员正在一茶叶店内检查。

董菁艺摄

又是樱花盛开的季节。随着气温的升高，拂面的春风引领着市民走出家门来到河公
园观赏樱花。无论是老人还是孩子，都被如同白云般美丽的樱花所吸引，纷纷在樱花树下
合影留念。 本报记者郝光摄


